

## LAS FRASES

MIGUEL ÁNGEL CORTÉS  
Número uno del PP al Congreso

«Cuando te encuentras con un equipo que ha conseguido unos resultados muy buenos no tienes mucho sentido cambiarlo»

AGUSTÍN DÍAZ QUINTANA  
Director de 'El gran guñol de Castilla y León'

«En la historia no hay ni buenos ni malos sino situaciones encontradas. La pena es que no siempre sepamos resolverlas de forma pacífica».

ÓSCAR SÁNCHEZ  
Jugador del Real Valladolid

«Estos partidos me dan mucha confianza para seguir adelante».

## PERFIL

## MIGUEL ÁNGEL CORTÉS

NÚMERO UNO DEL PP AL CONGRESO

**SU TRAYECTORIA** Liberal convencido, comenzó en política en la Universidad y ha pasado por todas las administraciones hasta llegar al Gobierno de la mano de José María Aznar, su amigo personal.

**SU FUTURO** Sin duda alguna pasa por los resultados del 14-M. Casualidades de la vida, puede llegar su hora de acceder a una cartera ministerial cuando su mayor valedor político se retira de la primera línea.



## Orgulloso de Valladolid

Miguel Ángel Cortés ha sido una de las personas más influyentes en la política de los últimos años. En su propio partido le nombraron líder de un sector que denominaron el 'clan de Valladolid' en alusión directa. No le gusta nada esto de los clanes, pero sí Valladolid, ciudad de la que habla con orgullo, presume dentro y fuera de nuestras fronteras y a la que trata de impulsar siempre que puede (Patio Herreriano, Congreso de la Lengua...).

## SUBE/BAJA

## Suelo más barato

El Ayuntamiento de Valladolid sienta las bases para reducir un grave problema: el alto precio del suelo industrial, aumentando el número de metros disponibles.



## San Pablo pide ayuda



Las humedades y las goteras siguen amenazando la integridad de la iglesia de San Pablo. Sus responsables reclaman la ayuda que prometió la Junta.

## VELAY

## PACO ALCÁNTARA

## Cortés frente a Rodríguez



Ya tenía ganas de lanzar algún cohe- te de alegría. No todo van a ser pe- nas ¡Caramba!

Casualidades del destino, tanto PP como PSOE, colocan a en lo más alto de sus candidaturas al Congreso de los Diputados a sendas personas que han trabajado muy lejos de Valladolid durante los últimos cuatro años. Miguel Ángel Cortés, ayer en Santiago de Chile, mañana en Teherán, ejerce como secretario de Estado de Cooperación Internacional; mientras que Soraya Rodríguez consiguió en las últimas elecciones un acta como eurodiputada, que la llevó a Bruselas para ejercer como vicepresidenta de la Comisión de Agricultura.

No es la única coincidencia, ninguno de los dos candidatos ha sido cuestionado. Ambos disponen de la confianza de sus respectivas direcciones y están llamados a ocupar algo más que un escaño en la Cámara Baja, si el partido en el que militan forma gobierno. Cortés, en esto último cuenta con ventaja, pues ya ha saboreado las mieles del poder. Hay más puntos comunes, tampoco se le puede llamar «cuneros», porque, en el tiempo en el que han permanecido fuera, no han roto sus lazos con Valla-

«Si el alcalde de Burgos opta al Senado, ¿por qué León de la Riva, tiene vetada la Cámara Alta?»

dolid. Así pues, entre tanta descalificación, insulto y ofensa hacia el contrario, habituales cuando se acercan estos tiempos donde se decide un nuevo ejecutivo nacional, no está demás recordar estas singularidades para colegir que, PP y PSOE no han errado al elegir a las personas que encabezarán sus respectivas listas.

Pero, tampoco podemos tener la memoria frágil. Les propongo un ejercicio mental. Juguemos al ¿dónde está Wally? A bote pronto, identifiquen por sus nombres, al menos, a cinco de los nueve diputados y senadores con los que cuenta Valladolid. Ya veo que suspenderán la mayoría. Pues esa es la triste realidad de nuestros excelsos re-

presentantes en las Cámaras nacionales, han pasado sin pena ni gloria. Es cierto que los socialistas Rodríguez Bolaños y Cristina Agudo, y el popular Tomás Burgos han tenido un cierto protagonismo, pero, ¿dónde han estado los otros seis? Ni tan siquiera se han distinguido por levantar la voz en algún pleno. Si hubieran jaleado o pateado, al menos, cuando la presidenta del Congreso mandaba callar, por sus nombres, a los diputados revoltosos, tendríamos la certeza de que estaban en sus asientos. Pero ni eso, sosos y mudos.

Alguna cualidad desconocida para el resto de la ciudadanía albergarán, porque más de uno de estos anónimos parlamentarios repetirá en su puesto. Ustedes me van a perdonar la barbaridad pero, para hacer bulto, mejor quedarse en casa.

Pero, no perdamos las esperanzas, porque si el alcalde de Burgos puede optar al Senado, ¿por qué Javier León de la Riva, tiene vetado su acceso a la Cámara Alta? Desde luego, el regidor de Valladolid no pasaría desapercibido. ¿Se imaginan a Rodríguez Bolaños debatiendo con León de la Riva en una sesión plenaria en el Palacio de la Marina?

## LECTORES

Los textos dirigidos a esta sección no excederán de 30 líneas y deberán ser enviados en un documento Word, en un disco, acompañado de la dirección, teléfono y fotocopia del DNI del remitente. El DÍA DE VALLADOLID se reserva el derecho de insertar estos mensajes en sus páginas, así como resumirlos si exceden de dicha extensión y en ningún caso la publicación se hace responsable del contenido de la opinión de los lectores. Salvo casos excepcionales, el juicio de la dirección, todas se publicarán con su identidad. Su opinión la pueden enviar en mano, por correo postal o electrónico (redaccion@diavalladolid.es)

## Un margen de confianza

Doña Letizia representa, muy posiblemente, lo mejor de la mujer de nuestro tiempo. Excelente profesional, trabajadora, disciplinada, valiente... díganlo si no sus crónicas desde las Torres Gemelas, desde Iraq, desde las playas gallegas contaminadas por el Prestige... Todas esas cualidades le serán de extraordinaria utilidad a la hora de desempeñar bien su futuro papel de Princesa de Asturias, primero, y de Reina de España, después. Un papel para el que tendrá gran ayuda de esa otra «gran profesional» -como la calificó Don Juan Carlos- que es nuestra

Reina y el amor, prudencia y bien hacer del Príncipe.

Ciertamente que es divorciada, pero ¿quiénes somos nosotros para entrar a juzgar las conductas ajenas? Todos podemos cometer errores. Y aprender de ellos demuestra inteligencia -otra gran cualidad para una futura Reina-.

Démosle, pues, un margen de confianza y saludemos su próxima boda no sólo con alegría sino también con profunda gratitud por la continuidad y estabilidad que el amor de ella y de Don Felipe supone para una institución -la monarquía- que tanto ha significado y significará para la paz y convivencia de los españoles

Luis Riesgo / correo electrónico

## 5.000 muertos en las carreteras

Más de cinco mil muertos, muchísimos más heridos, de los cuales nunca nos informan cuántos mueren después, cientos de parapléjicos o inválidos de por vida, este es el aterrador balance de las víctimas de los accidentes de tráfico en el año 2003 en nuestro país. En ese año 2003, durante semanas, en España se celebraron cientos de manifestaciones con la participación de decenas de miles de españoles contra la guerra de Iraq donde en el 2003 murió menos gente que en España por causa de los accidentes de tráfico, pero no se efectuó ni una

sola manifestación pidiendo que se acabara con los infractores de las leyes de tráfico, aquellos que causan 5000 muertos al año.

¿Qué clase de persona habita nuestro país? Abandona durante semanas y semanas las clases en las Universidades, el trabajo en las fábricas, las oficinas públicas, el comercio y las industrias para protestar contra una guerra en un lejano país (ciertamente nadie está a favor de la guerra), mientras no mueven un dedo para que se acabe con los miles de conductores sueltos que causan la muerte o la incapacidad de que tienen el derecho a vivir.

Eduardo Delgado / correo electrónico

## REVISTA DE PRENSA

EL PAÍS

## Una campaña decisiva

«El Partido Popular pierde votos y escaños, pero, con más de cinco puntos de ventaja sobre los socialistas, se mantiene cerca de la mayoría absoluta. Ésta es la principal conclusión de la encuesta que publica hoy El País. Matizada por tres datos: el elevado número de indecisos, el escaso apoyo que recibe el PP fuera del espacio de su electorado fiel y la voluntad de cambio que expresan los ciudadanos. Con un electorado socialista a día de hoy menos movilizado que el popular, el PP se alejaría de la mayoría absoluta si aumentara la participación o se concentrara el voto útil en el PSOE».

MADRID, 25.01.04

EL MUNDO

## Un alcalde insostenible

«Fraga Iribarne aseguró ayer que el PP es el partido del sentido común. Nada que objetar si estas declaraciones no hubieran estado acompañadas de otras en las que él mismo demostró no poseer ese atributo en su grado más mínimo al comentar el caso del alcalde de Toques, Jesús Ares Vázquez, condenado por abusar de una menor. El PP está actuando con muy poca cintura política al permitir que un episodio delictivo cometido en una remota aldea gallega se haya convertido para la oposición en un argumento de cara a la campaña electoral».

MADRID, 25.01.04

ABC

## Respuesta inmediata

«A diferencia de lo ocurrido con la muerte de los agentes del CNI, cuyos asesinatos fueron indagados por miembros del Ejército estadounidense, el Ministerio de Defensa ha decidido que sea personal español e iraquí quien dé con los culpables del ataque que ha dejado en coma profundo e irreversible al comandante Pérez García. Implicar en las pesquisas a los agentes locales, que patullan día a día con los militares españoles, se advierte como la estrategia más conveniente para que la Policía iraquí vaya ganando reconocimiento y autoridad en el grueso de la sociedad iraquí».

MADRID, 25.01.04

## ► ELECCIONES

**Eduardo Rodríguez Moro encabeza la lista de Tierra Comunera**

ICAL / VALLADOLID

El Concejo Provincial de Tierra Comunera (TC) en Valladolid eligió ayer por unanimidad a Eduardo Rodríguez Moro como candidato al Congreso en la provincia de Valladolid. Rodríguez tiene 38 años, es afiliado de TC y miembro del Concejo Provincial y, actualmente, es el portavoz de la agrupación local de esta formación política en La Cistérniga, donde fue candidato a la Alcaldía en las pasadas elecciones municipales.

Por otra parte, también fue designado por unanimidad Santiago Rodríguez Andrés como candidato al Senado por Valladolid. Rodríguez es el actual secretario de Organización de TC en Valladolid y es, además, el portavoz de esta formación en la provincia. En las pasadas elecciones municipales encabezó la lista de TC al Ayuntamiento de Valladolid. Tiene 38 años y es profesor de educación infantil en la escuela municipal de La Cometa. Santiago Rodríguez Andrés es aficionado a la música tradicional castellana y forma parte de varios proyectos musicales.

El próximo miércoles TC presentará el resto de las listas al Congreso y al Senado en un acto presidido por el coordinador regional, Carlos Rad.

## ► BARRIOS

**Técnicos municipales explican el TAV en La Pilarica**

REDACCIÓN / VALLADOLID

La Plataforma Belén Pilarica ha organizado una charla coloquio sobre el soterramiento del ferrocarril en la que participarán técnicos municipales que explicarán los pasos que se están dando para la eliminación de la barrera ferroviaria con la llegada del TAV.

El acto se celebrará a las 19.30 horas en el centro cívico de La Pilarica y con esta iniciativa la plataforma pretende dar a conocer los proyectos a los vecinos que estos participen con la aportación de ideas de lo que les gustaría que se hiciera en el nuevo vial que surja del soterramiento.

## DANIEL DEL OLMO S.A.

Por acuerdo del Consejo de Administración de la empresa, en su reunión del día 2 de enero de 2004, el nuevo domicilio social de la misma, a partir del día 1º de febrero próximo pasará a estar en la C/ Vázquez de Menotaca, nº 62 - 47008 Valladolid. Lo que se hace público en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 150 de Texto Refundido de la Ley de Sociedades Anónimas. Valladolid, a 20 de enero de 2004. El Secretario

► **MIGUEL ÁNGEL CORTÉS MARTÍN • Número uno del PP al Congreso**

La vida política de Miguel Ángel Cortés (Valladolid, 1958) ha estado siempre muy ligada a su tierra. Comenzó muy joven su carrera política, primero en el Ayuntamiento (1983-1987), luego en las Cortes de Castilla y León (1987-1989) y con el ascenso de Aznar a La Moncloa, también dio el salto al Gobierno donde ha ocupado las Secretarías de Estado de Cultura (1996-2000) y Cooperación Internacional y para Iberoamérica (2000-2003).

## «Siempre quiero que Valladolid tenga un papel protagonista»

P. ÁLVAREZ / VALLADOLID

Su carrera política ha transcurrido muy cercana a la del presidente del Gobierno, José María Aznar. Ahora que éste lo deja, Miguel Ángel Cortés sigue como número uno al Congreso y con una gran experiencia a sus espaldas.

**Su designación como número uno al Congreso era un secreto a voces. ¿Satisfecho?**

Sí, por un lado lo asumo con gran satisfacción por haber contado con la confianza de los propios, por ahora dentro del partido, pero también lo asumo con conciencia de la responsabilidad que supone el nombramiento.

**Cambio de líder, pero en el resto de las listas la renovación brilla por su ausencia. ¿Esto significa continuismo?**

Es lo que ya dijo Mariano Rajoy cuando fue designado candidato del Partido Popular. Cuando te encuentras con un equipo que ha conseguido unos resultados muy buenos no parece que tenga mucho sentido cambiarlo. El proyecto ha funcionado, y siempre ha tratado de adaptarse a los tiempos.

**Valladolid se considera ya como un granero de votos del PP. ¿Esto puede perjudicarles?**

Tener votos en unas elecciones es a lo que siempre aspiramos. Valladolid y Castilla y León llevan muchos años mostrando un respaldo sólido al Partido Popular y se renueva en cada proceso electoral.

**¿Qué balance haría de la última legislatura del PP en Valladolid?**

Los niveles de bienestar que ha alcanzado España se han notado también en Valladolid, y de forma significativa en temas como el empleo, los servicios educativos, la sanidad. Las infraestructuras han experimentado un desarrollo muy destacado, así como la atención a la cultura. En cuanto a la proyección internacional, Valladolid ha sido un protagonista de primer nivel. Además, Valladolid ha mostrado en todo momento un compromiso con el proyecto nacional y esto es lo que España necesita. Los retos a los que se va a enfrentar España requieren un Gobierno creíble y que inspire confianza interior y exterior.

**¿La guerra y la tensión de Iraq influirán en las votaciones?**

Después del fin de la guerra ya se celebraron otras elecciones, las municipales y autonómicas en las que Valladolid se pronunció de forma clara. Los españoles debemos ser conscientes de que España tiene cada vez más peso en el contexto internacional y por eso asumimos más responsabilidades. España tenía que estar al lado de las naciones que apoyaban la legalidad internacional.



El número uno del PP por Valladolid, Miguel Ángel Cortés. / LETICIA PÉREZ (ICAL)

Hoy el mundo es más seguro que antes, pero hay que ser conscientes de que todavía hay problemas. Por eso es necesaria la coordinación de todos los países a través de Naciones Unidas para garantizar este respeto a la legalidad internacional.

**¿Qué ofrece el PP a Valladolid para los próximos cuatro años?**

*El progreso de Valladolid ha sido posible gracias al esfuerzo conjunto del Gobierno, la Junta, la Diputación y el Ayuntamiento*

*El Partido Popular se presenta a las elecciones con el aval de las cosas bien hechas en estos ocho años*

El Partido Popular inspira confianza y se presenta a las elecciones después de ocho años de Gobierno con una trayectoria clara e incuestionable. Lo que se ha hecho merece un balance para comparar cómo estaba y cómo ha ido cambiando en el plano del empleo, las infraestructuras; todas las autovías que cruzan Valladolid, las obras del Tren de Alta Velocidad que están a punto de terminar... Todo esto debe estar en la mente de los electores. La provincia ha experimentado un crecimiento económico notable, por encima de la media del país, las pensiones se han incrementado y están garantizadas, mejora la sanidad... Todo esto es lo que va a ofrecer el Partido Popular a los vallisoletanos con el aval de las cosas bien hechas durante los últimos ocho años de Gobierno.

**¿Personalmente, notará la marcha de José María Aznar?**

Aznar había dicho hace más de ocho años que si llegaba a gobernar no iba a estar más de dos legislaturas en el poder. Para quienes le conocemos y apreciamos no nos ha pillado de sorpresa. Hubo quien lo dudaba, pero yo no. Este país tiene que mostrar una gratitud grande a José María Aznar por su Gobierno y su visión de Estado. Gran parte

del desarrollo del país se debe a su persona. De cualquier forma, aunque no sea desde el día a día, seguirá trabajando por la prosperidad de España.

**¿Y en Valladolid?**

No, no se notará su marcha. José María Aznar no es de esos que gobiernan por preferencias personales. Siempre ha sentido un afecto especial por esta tierra pero es un gobernante con una visión nacional muy clara. Siempre ha buscado el bien para España y eso también repercute en Valladolid. A esto hay que añadir que la suma coordinada de esfuerzos del gobierno nacional, regional, la Diputación y el Ayuntamiento que han trabajado en la misma dirección ha repercutido en el bienestar y el progreso.

**¿Qué cualidades destaca de Mariano Rajoy?**

Creo que es una persona con una gran preparación y experiencia política. A ello hay que sumar su enorme capacidad de diálogo y conciliación de posiciones distintas y su gran sentido común. Estas son las cualidades que mejor definen a Mariano Rajoy.

**Tomás Villanueva aseguraba que en el equipo de Rajoy va a haber una importante presencia de personas de Castilla y León. ¿Cree que en la lista de Valladolid será necesario afinar los nombres hasta el último puesto porque tienen posibilidades de ocupar vacantes?**

Las listas del Partido Popular siempre se han procurado elaborar con gente preparada y capaz, no pensando en lo que pudiera ocurrir sino porque el partido está muy comprometido con un proyecto. En Valladolid hay muchas personas preparadas y por utilizar un símil deportivo, el PP tiene mucho banquillo y una gran cantera. Y eso se nota.

**Ya aparece en las listas como ministro. ¿Se ve con carrera tras el 14-M?**

Eso no lo dice nunca nadie. Si alguien habla es por su cuenta y riesgo.

**El proyecto Almirante, el Congreso de la Lengua, la colección Arte Contemporáneo del Patio Herrero, el centenario de Colón. Usted barre para casa siempre que puede...**

Yo soy vallisoletano, pero además me considero vallisoletanista. No sólo he nacido, vivido y formado en esta ciudad sino que también he tratado de colaborar ocupando puestos de servicio a la ciudad. Siempre me ha gustado mantener el contacto con mi tierra pero también quiero que Valladolid tenga un papel protagonista. Al margen de hacerlo muy a gusto es algo fácil porque Valladolid tiene muchos títulos para merecerlo y no hace falta forzar las cosas.